

## Présentation

Pierre Lefebvre et Louis-Jean Thibault

---

Volume 50, numéro 4 (282), novembre 2008

Arthur Buies, notre contemporain

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/34698ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

---

Éditeur(s)

Collectif Liberté

ISSN

0024-2020 (imprimé)

1923-0915 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

---

Citer ce document

Lefebvre, P. & Thibault, L.-J. (2008). Présentation. *Liberté*, 50(4), 5-5.

## Présentation

« Je n'écris pas pour les hommes d'aujourd'hui [...], j'écris pour la génération qui pousse, et celle qui la suivra, alors qu'un certain nombre d'idées auront fini par percer l'ombre épaisse qui nous enveloppe. »

Cette phrase d'Arthur Buies, écrite il y a plus de cent ans afin de dénoncer, comme il passait son temps à le faire, l'obscurantisme du Canada français, est des plus riches de sens. Elle précise, d'une part, que le rôle des intellectuels est de percer des brèches dans les idées reçues qui freinent l'essor d'une société et, d'autre part, que cet exercice a pour corollaire une inévitable solitude. Le fait que Buies soit encore si peu lu ajoute au tout, pour ainsi dire, une touche de tragique. Dans la mesure de nos humbles moyens, nous avons donc choisi de remédier à la situation, en enjoignant nos concitoyens à plonger dans cette œuvre des plus stimulantes.

Polémiste de génie, farouche chroniqueur dont les articles font plus pour la littérature que la plupart des romans et poèmes de ses contemporains, Arthur Buies, en perçant le cœur sensible de son Canada français, pique encore et toujours celui du Québec d'aujourd'hui. Arthur Buies, auteur du XIX<sup>e</sup> siècle ? Que non, c'est notre contemporain !

Pierre Lefebvre  
Louis-Jean Thibault